

NOTA DE PRENSA

EUSPA/PR/25/02 - Praga, 27 de junio de 2025

Celebrando 15 años del Consejo de Acreditación de Seguridad Espacial de la UE

Este año marca un hito importante para el Consejo de Acreditación de Seguridad Espacial de la UE (SAB), en el que se celebra 15 años de dedicación como autoridad independiente de acreditación de seguridad para todos los componentes del Programa Espacial de la UE.

Una década y media de apoyo estratégico al Programa Espacial de la UE en materia de seguridad

Establecido en 2010, el Consejo de Acreditación de Seguridad Espacial de la UE (SAB) ha jugado un rol clave en asegurar el programa espacial europeo—apoyando a todos los componentes, promoviendo ciberseguridad, y estandarizando la acreditación de seguridad. Como autoridad independiente, este acerca a los estados miembros bajo un modelo de gobernanza único, el cual toma aproximadamente 200 decisiones de forma anual, desde lanzamientos de satélites a la declaración y entrada en servicio de sistemas.

Evento clave destaca la madurez del segmento de usuarios de PRS

Para conmemorar el aniversario, el SAB organizó un evento de alto nivel en el que participaron, por primera vez, todas las empresas de la UE que desarrollan receptores Galileo PRS (Servicio Público Regulado). Durante una exhibición dedicada, estas empresas presentaron demostraciones de PRS en tiempo real, ofreciendo a los asistentes institucionales y gubernamentales una visión concreta de la madurez del segmento de usuarios de PRS. Por lo tanto, es evidente que las próximas declaraciones de servicio IOC (Capacidad Operativa Inicial) y FOC (Capacidad Operativa Plena) de PRS irán de la mano del despliegue efectivo de receptores PRS en Europa.

Seguridad Espacial en un panorama geopolítico cambiante

El evento también incluyó intercambios entre actores institucionales, civiles y militares de alto nivel para reflexionar sobre los logros del SAB y la evolución de las necesidades de seguridad del Programa Espacial de la UE. El evento contó con una sesión institucional, seguida de dos mesas redondas centradas en la resiliencia civil y la preparación militar en el ámbito espacial. Los debates clave se centraron en la ciberseguridad, las amenazas y la importancia crucial de los servicios que ofrece el Programa Espacial de la UE para los usuarios.

Más allá de su función operativa, el SAB ha incorporado una mentalidad que prioriza la seguridad en todo el Programa Espacial de la UE, tomando decisiones estratégicas en fases tempranas, desde las características técnicas específicas hasta las necesidades estratégicas de la UE. Su contribución dio forma al Programa y ayudó a posicionar a la Unión Europea para responder al complejo entorno geopolítico actual, donde tanto la Defensa del Espacio como el Espacio para la Defensa se han convertido en prioridades críticas.

De cara al futuro: Normalización, ciberseguridad y resiliencia futura

El SAB se prepara activamente para los retos futuros. Al normalizar sus actividades, por ejemplo, en ciberseguridad, refuerza la competitividad de la industria espacial de la UE y apoya el rápido despliegue de las capacidades espaciales esenciales de la UE.

A medida que la UE continúa implementando sus ambiciosos objetivos de política espacial, el SAB sigue siendo un pilar fundamental de la colaboración, la confianza, la vigilancia y la resiliencia, garantizando que los servicios espaciales de la UE sigan siendo seguros y fiables para todos los Estados miembros y los ciudadanos europeos.

“Hace quince años, el Consejo de Acreditación de Seguridad se creó con una misión clara: garantizar de forma independiente los más altos estándares de confianza, resiliencia y seguridad en todo el Programa Espacial de la UE. Hoy, al conmemorar este hito, no solo celebramos nuestros logros, sino que reafirmamos nuestro compromiso de salvaguardar los activos y servicios espaciales de la Unión Europea en un entorno cada vez más complejo y controvertido.” **Philippe BERTRAND**, Presidente del Consejo de Acreditación de Seguridad Espacial de la UE, EUSPA

Security Accreditation Board

Acerca del Consejo de Acreditación de Seguridad Espacial de la UE

El Consejo de Acreditación de Seguridad Espacial es el organismo independiente responsable de la acreditación de seguridad del Programa Espacial de la UE. Garantiza que todos los componentes y servicios del programa cumplan con los más altos estándares de seguridad, a la vez que permite un acceso fiable a los usuarios públicos y gubernamentales de toda Europa. Para apoyar al Consejo Asesor de Seguridad (SAB) y a sus miembros en sus tareas, el Departamento de Acreditación de Seguridad de la organización EUSPA trabaja exclusivamente para el SAB.

Acerca de la Agencia de la Unión Europea para el Programa Espacial (EUSPA)

La Agencia de la Unión Europea para el Programa Espacial (EUSPA) proporciona servicios de navegación por satélite seguros y protegidos de la Unión Europea, promueve la comercialización de datos y servicios de Galileo, EGNOS y Copernicus, coordina el próximo programa gubernamental de comunicaciones por satélite de la UE, GOVSATCOM, y gestiona la recepción de la EU SST.

Contacto de prensa:

Marie Ménard, EUSPA Senior Communications Officer
marie.menard@euspa.europa.eu
Tel: +420 237 766 627 - Móvil: +420 602 619 776